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平成２７年度 第２回落合第一地区協議会の概要 

日  時 平成２７年５月１２日（火）午後７時０５分～７時４０分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員： ２１名 

特別出張所：３名（所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表あいさつ 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）平成２７年度活動計画と予算について（第３回請求分） 

 ３）その他 

   ・推薦委員の交替について 

   ・「みどりの風」第１９号について 

   ・新宿エコライフまつりについて 

配布資料 ①-１平成２７年度第２回「広報部会」会議概要 

①-２平成２７年度第３回「広報部会」会議概要 

②平成２７年度第１回「安全・安心部会」会議概要 

③平成２７年度第１回「ふるさと落合部会」会議概要 

④平成２７年度第１回「みどり・環境部会」会議概要 

⑤平成２７年度落合第一地区協議会事業予算（案） 

 

１．代表あいさつ 

 今、副代表から、台風が近づいているので早く終わりましょうという話があったが、役員会では８時には終

わりたいなということだった。予報では９時以降強くなるということなので。本日の昼間には、エコギャラリー

新宿「みどりのカーテンプロジェクト」の講習会でみどり・環境部長は朝からこちらに詰めていろいろやって

いたが、私も午後に参加をして、エコギャラリー新宿のやっていることが良く分かった。ゴーヤを育てていこ

うということで、毎年、みどり・環境部会でも行っているゴーヤを家でもやっているのだが、第一回目のゴー

ヤは見事に腐ってしまってだめだった。二回目は大きなゴーヤが五つくらいできた。あっという間に、オレン

ジ色になってしまった。早いですよね、実ると。早く収穫しないと。今回はいろいろ育て方も聴いてきたので、

ずいぶん参考になった。今年はしっかりと育てていきたいと思っている。では、８時までということで進めて

いきたいので、どうかよろしくお願いします。 

 

２．議事                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

（１）部会からの報告 

◇広報部会 

 ３月３１日付で「みどりの風」第１９号を発行させていただいた。内容をお読みになってご意見をいただきた

い。部会では第２０号についても話し合った。昨年一昨年と、部長さんに寄稿いただいたのだが、同じような

ことを３年続けてやるのはどうもなあと思い、内容を検討した。どれも掘り下げると大事な問題だなと思う。

このところ、箱根山のことがとても話題になっているので、まずはバス研修会の続きで、地域の安全に対す

る問題を掘り下げたら良いかなと思いながらも、私たち広報部員６人だけではどうすることもできないので、
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各部会の方のお力を借りて、話し合いなり、講師の方をお呼びして勉強会のようなことをして記事にするか

というようなことをしたいと思うので、お知恵があったら、ぜひ、お伝えいただきたい。よろしくお願いします。 

◇安全・安心部会 

 ４月２８日（火）に部会をした。内容は、書記の方が交替になったので、新しい書記の方を選出させていた

だいた。それから、防犯活動推進連絡会に参加する。 

今年度の事業について新たに検討したのだが、今までやってきたことの継続になるが、自転車無灯火防

止啓発キャンペーン、各小学校で行っている自転車教室の応援、危険箇所の確認、それと、聖母坂の関東

バス停留所についての検討。これは、この地域センター、出張所に来るのに、ちょっと坂を登るのは大変だ

というご意見があって、バス停を出張所の前に作ってくれると助かるなという意見が出たので、ちょっと無謀

な要望とは思いながらも、そういう要望がある以上は何らかのそういうことをしたいという根拠をつくりたいと

いうことで、ここの建物、出張所、保健センター、地域センターにいらっしゃる方にアンケートをとり、どういう

手段でここまできているのか、不便なことはないか、というようなことをいくつかアンケートをとってみたいな

ということになった。ただ、バス停を動かしてほしい、新たにつくってほしいという要求だけではとても通じる

話ではないので、これだけの方がこれだけの不便を感じているというような根拠となるものがあれば少しは

前進するかなと思う。アンケートをさせていただきたいということで、本日の全体会でお諮りいただきたい。

アンケートはたくさんの質問ではないのだが、それを一ヶ月くらい、出張所、保健センター、地域センターに

置かせていただいてまとめたいと思う。地域センターを利用する方、保健センターを利用する方というのは、

毎日いらっしゃるわけではないし、月に一度決まった日に来るような方もいらっしゃるので、一応期間は一ヶ

月くらいと思っている。みなさんの了承が得られたら、保健センター、地域センターの代表の方にお断りをし

てやらせていただきたいなと思っている。それと、健康に関する講演会も継続して行いたいと考えている。

先程、広報部長からお話があったが、バス研修会で行った富士山の火山の問題、箱根山のことが新たに

問題になっているので、安全・安心部会としても、その辺をもう少し掘り下げていきたいなと思っている。 

 各小学校で自転車教室を開催する。一番早いのが６月１３日（土）の落合第一小学校だが、その時、安

全・安心部会だけではなく、お手伝いに行ける方がいらっしゃったら、午前中、１０時からになるが、応援い

ただける方は私の方までお知らせいただければと思う。落合第四小学校は６月２０日（土）の午後にあるの

でよろしくお願いします。 

・司会 

 只今、安全・安心部会から話がありました聖母坂を通っているバス停を地域センター前に設置してもらお

うかということに関して、まず、アンケート調査を行いたいということなのだが、これについて地区協として採

り上げるということの話があったので、本日の全体会で賛同いただければ実行するということに決めたいと

思う。ご意見をまず伺ってから、その後、賛否を問うという形にしたいと思うので、ご意見何かございました

ら手を挙げていただきたい。特にご意見がなければ、アンケート調査を行って、実態を調べてみようというこ

となのだが、賛成の方は挙手いただきたい。 

・全員の挙手があった。 

・司会 

 ありがとうございます。全員一致ということで、安全・安心部長、よろしくお願いします。依頼状か何か必要

があれば代表と相談してまた決めたいと思う。 

 各小学校の自転車教室に参加できる方は、帰る前に、安全・安心部長にお伝え下さい。 

◇ふるさと落合部会 

 年間の計画ということも踏まえて、様々な意見が出ていた。直近では郵便局での展示で、だいぶ今までい

ろいろと試行錯誤をして参ったが、今回は江戸名所図会を使いたいという意見が出た。そしてまた、江戸名
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所図会の使い方、それから、地区協設立１０周年ということで今年度の地区協フェスタも節目の年ということ

で、ちょっと膨らませていきたいということになると、やはり、江戸名所図会を中心にして、フェスタも見越し

たいろいろなこれから作業を始められればというような希望を出している。まだこれからの部会の中でいろ

いろと詰めて参る部分だが、いかにきれいな形で江戸名所図会がとれるかということと、だいたいA3サイズ

のパネルにして、それに対する説明文は各部員が担当しながら作っていくという形になっている。そして、今

後、秋口にまち歩きを予定しており、前回は上落合を回ったので、今回は下落合の日立目白クラブであった

り、目白ヶ丘教会、あるいは目白聖公会というところで、後は時間配分であったり、できるだけ手作りで自分

たちで歩き、取材をしたというところの説明でまち歩きをいたしたいという、そんなところでいる。そしてまた、

年間を通して、次世代に何を伝えたいか、あるいは、この地域にどんな資料がまだあるかということで、

様々アンテナを張りながら、取材なり、様々、図書館での調べものであったりということで、いろいろな切り

口の意見が出た。 

◇みどり・環境部会 

 先程、代表からも話があったように、今日、朝から夕方まで、みどりのカーテンプロジェクトの講習会があ

った。先月の部会では、その講習会についての話を中心に行った。今日の講習会の報告も含めてご説明

する。まず、エコギャラリー新宿の「みどりのカーテンプロジェクト講習会」協力体制についてだが、これは前

から話をしていたように、ここ数年、４年くらい、エコギャラリー新宿さんのやり方を真似しながら我々独自で

ゴーヤのカーテンの育て方講習会を行ってきたのだが、今年度はエコギャラリー新宿さんもこの落合第一

地域センターで開催するということで、我々に協力の依頼要請があった。私たちとしても独自でやるのでは

なくて、そのエコギャラリー新宿さんの講習会に協力をするという形をとったわけだ。午前はリピーター、午

後はビギナーという形だった。リピーターは２９名、ビギナーは５７名の応募があり、午前中は結果的に全員、

午後も数名の欠席者だけで、殆どの方が出席された。みどり・環境部会として、受付を中心にお手伝いをし

た。９時に集合して１０時に受付開始、１０時３０分から講座開始。午後は、１２時４５分にミーティングをして、

１３時に受付開始、１３時３０に講座開始。１５時過ぎに全部終了した。琉球アサガオを地区協の予算で購

入し、この落一地域での参加者に特別に配った。これは皆さんの賛同をいただいて行った。皆さんに配布

できたこと、ありがとうございます。代表にお話いただいたように、この数年のゴーヤの講習会等の活動に

よってかなりこの活動が皆さんに浸透してきていると感じている。本年度のみどりのカーテンプロジェクト、

いつもゴーヤの育て方講習会を開いた後にサロンを行い、８月の末に料理教室を行っていたのだが、今年

度は、今日の講習会に引き続き、８月２日（日）にエコギャラリー新宿さんが落一地域センターで料理教室を

開催することになった。今日と同様に、地区協への協力要請があったので、これに関しても、育て方講習会

同様に地区協独自の開催はやめにして、エコギャラリー新宿さんに協力する体制をとることにする。エコギ

ャラリー新宿さんの募集方法は、我々が数年やってきた募集の仕方と違う方法だったので、スケジュールに

関して、情報の交換がちょっと不足してしまい、最初に予定していた地区協の「みどりの風」かわら版での地

域の皆さんへの広報がタイミングがずれてしまってできなかった。そのため、いつも今まで我々の講習会に

参加していた方からいろいろ意見なり、お叱りをいただいたことがあった。これは非常に残念なことで、反省

をしている。それで、８月の料理教室の開催については、なるべく早目にこちらも準備を進めて、協力体制

をきちんと固め、我々の広報活動もきちんとできるようにこれからやっていきたいと思う。皆さんのご協力を

お願いします。 

 次に、おとめ山公園利用者マナー問題について。先月以前からおとめ山公園の内部でいろんな問題が出

て、それに関して我々もいろいろ興味を示していて、皆さんにもお話をしていたのだが、７月１１日（土）に行

われる予定だった公園のマナー教室について保健所と公園課の方針が分かったので、部会でも報告した。

本日の資料「平成２７年度落合第一地区協議会事業予算（案）」にみどり・環境部会の箇所で「おとめ山公
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園」の問題解決の推進ということで、内容は地域の財産である「おとめ山公園」が抱える様々な問題につい

て、調査・意見交換・情報共有し、解決に向けて関係団体と連携していくということで、要するにこの部分で

今後、今までも興味を持って検討してきた協力体制、いろんな団体と関係団体と連携していくという部分で、

おとめ山公園利用者のマナー問題について、この予算案というところでも、こういう形で示してある。ただし、

今のところ予算額はゼロということで提出しているので、よろしくお願いいたします。マナー問題については

以上だ。 

 ９月２７日（日）に昨年同様、地域ねこ展を開催する準備を始めている。それから、仮称だが、花の植え方

教室の講師を探す作業に入っている。この教室についても、この地域に何しろ緑を多くしたい、または花を

好きな人を増やしたいという単純な理由なのだが、問題を詰めていって、その内容が固まり次第、なるべく

地域の皆さんの目を引く名称にして、たぶん秋以降１１月あたりに教室を開催したいと考えている。今後そ

れを検討していきたいと思っている。 

 

（２）平成２７年度活動計画と予算について（会計） 

 お手元の資料を見ながらお聞き下さい。平成２７年度落合第一地区協議会予算、これは案だ。第３回請

求分ということで事業番号１３番から１７番まで。事業名と予算額を申し上げるので、その事業についての

内容また経費についての説明はお手元の資料をご覧いただきたい。事業番号１３番地区協フェスタの開催、

予算額４９７，６００円、事業番号１４番地域の課題に関する講演会の開催４６，６８０円、事業番号１５番他

地域への研修視察２００，０００円、事業番号１６番落一地域センターまつりへの参加９,９００円で、１３番か

ら１６番までの合計金額は７５４,１８０円だ。事業番号１７番は先程、みどり・環境部長がおっしゃったように、

予算額としては付いていない。すでに申請してある予算額は、１，０１６，６９４円なので、申請合計額として

は、１,７７０,８７４円だ。１３番から１６番までは、今まで部会の中に組み入れられていた事業を、先程事務局

からも冒頭でご説明があったように、事業として外に出して改めてこのように予算を付けた。よろしくお願い

します。 

・司会 

 この予算の今後の具体的な進め方等は実行委員会方式で基本的にはやっていくという方針で、特定の

部会で、例えば講演会をどこかの部会でぜひこれをやりたいというようなことがあれば、部会に下ろす場合

もあるが、基本的には全体会の下に実行委員会をつくってやっていこうというのが基本的な考え方だ。 

 ちなみに、各地区協がもらえる予算額は１８０万円なので、ほぼ、全額を使い切るという予定になってい

る。 

・事務局 

 今、本年度事業予算１３番から１６番までご承認いただいたということで、部会毎の活動経費が出たので

ご報告いたします。みどり・環境部会１７０,１３６円、広報部会５３５,２４８円、ふるさと落合部会１３７,７５２円、

安全・安心部会１７３,５５８円、それに先程の１３番から１６番までを足して１,７７０,８７４円。１８０万円まで後、

２９,１２６円余っている。 

 

（３）その他 

○推薦委員の交替について 

 落合第一小学校 PTA推薦委員の挨拶があった。 

 

○「みどりの風」第１９号について（広報部長） 

 封筒に「みどりの風」第１９号を２０部ずつ入れてあるので、各団体の委員の方でお持ちになれる方はお
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持ちになって下さい。部数が足りない場合は事務局にお伝え下さい。重たいですが、どうぞお持ちになって、

団体の方々にお配りになって下さい。よろしくお願いします。 

 

○新宿エコライフまつりについて 

 ６月６日（土）にエコギャラリー新宿でエコライフまつりを開催する。ぜひ、皆さん遊びにいらして下さい。ち

ょっとくらいはお勉強になるかもしれませんのでいらして下さい。アイデアがいろいろあるんじゃないかなと

思う。近年の傾向として企業の方の参加がかなりある。ですから、私たち、おばさんグループは余程気合を

入れて頑張って準備していかないと弾き飛ばされてしまうという危機感がある。楽しい危機感だが。そういっ

た楽しい催し物なので、ぜひ、お時間のある方はお越し下さい。 

 

＜決定事項＞ 

  ６月の全体会は２日（火）１９時から行う。 


